

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

Ayer fué puesto á disposición del Juzgado, un individuo presunto autor de la sustracción de varias herramientas de albañilería á un compañero.

Por cuestión de intereses rñeron en la madrugada de ayer dos individuos á la salida de un café de la puerta de San Antonio, dándose de bofetadas, hasta que la intervención de varios amigos puso fin á la contienda.

En la madrugada de ayer cayeron sobre esta ciudad algunos chubascos.

Durante la mañana se repitieron, si bien con menos intensidad. El resto del día lució el sol. La temperatura reinante era agradable.

En la casa de socorro tuvo que ser curado ayer tarde un joven que presentaba varias contusiones producidas por efecto de una caída de una caballería.

Han sido denunciadas al Juzgado, dos mujeres, por escándalo promovido en la vía pública.

En la calle de los Olmos ocurrió ayer una riña entre dos mujeres, resultando una de ellas con un rasguño en la mejilla izquierda que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

El hecho ha sido denunciado al Juzgado.

Durante la tarde de ayer los paseos se vieron animadísimos en particular los del Muelle y Borne.

En este último la animación duró hasta mas de las nueve.

Por la policía han sido conducidos al depósito de capuchinos, once gitanos que habian llegado de Valencia.

Dichos individuos serán reembarcados nuevamente.

Leemos en «El Felanigense».

«Durante toda la semana se ha notado en esta plaza extraordinario movimiento comercial, motivado por el alza que ha tenido el precio del almendrón. De éste y de almendras se han hecho muchísimas transacciones, pagándose hoy el primero á 84 pesetas el quintal, y las últimas á 27 pesetas el hectólitro».

Por el vapor «Salvador» de la Compañía Arrendataria, se ha apresado un falucho con 24 bultos de tabaco de contrabando; y por agentes de dicha compañía un bulto del mismo género en el término de esta capital.

## De Sociedad

A bordo del vapor *Lulio* llegaron ayer mañana de Valencia, don Antonio Pastor, don Rosendo Andreu, don Antonio Riera y familia, don Angel Guasch, don Antonio Perez y don Alejandro Carrasco.

En el mismo vapor llegaron 20 artistas de la compañía de ópera que debe actuar en el Teatro Principal.

El próximo miércoles saldrá para Barcelona y Madrid, con objeto de intervenir en las tareas parlamentarias, el jefe del partido liberal de Mallorca y diputado á Cortes don Alejandro Rosselló.

En el vapor *Monte Toro* que salió ayer tarde para Mahón, se embarcaron entre otros pasajeros, don Ernesto Badó, don Felipe Hita, don Andrés Vidal, don Juan Moll y señora, don Antonio Castañol y señora y don Jaime Paduós.

El sábado llegó de Mahón el ilustrado comandante de Estado Mayor y Presidente del *Ateneo literario, científico y artístico* de Mahón don Antonio Victory, quien se propone concurrir con ejemplares de la raza bovina y caballar al *Concurso de ganados* que ha de celebrarse en esta ciudad.

Ayer tarde regresó á Mahón.

Para primeros del próximo mes, se ha fijado la fecha del enlace de la bella señorita Amelia Jaume Rosselló con el Síndico de este Ayuntamiento don Luis Alemany.

## Desde un segundo piso al patio

Ayer por la mañana ocurrió en el Arrabal de Santa Catalina la siguiente desgracia:

Estaba un niño de unos tres años jugando en la galería de un segundo piso que da mirada á un patio y aprovechando un descuido de los padres subió á una silla para mirar á dicho patio con tan mala suerte que cayó al fondo del mismo.

Apercibidos de ello los padres y vecinos acudieron en su auxilio, recogiendo con heridas y contusiones en la cabeza y cuerpo.

Fué curado por el médico don Miguel Berga declarando que el estado de la infeliz criatura era gravísimo.

## En Santa Cruz

Ayer en la parroquial iglesia de Santa Cruz celebróse la solemne fiesta que anualmente dedica la Ar-

chicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro á su excelsa Patrona.

Por la mañana hubo solemne Misa de Comunión, siendo el celebrante el Rdo. P. Miguel Rosselló, de los Sagrados Corazones.

En la Misa mayor, cantóse la de «Angelis» y predicó un hermoso sermón el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los SS. CC.

El templo presentaba un brillante golpe de vista, adornado con plantas y vistosos escudos que contenían diversas inscripciones alusivas á la Virgen Santísima del Perpetuo Socorro, cuya capilla llamaba singularmente la atención por lo artístico del decorado; simulaba un hermoso jardín en las que las rosas de todos los matices figuraban en gran profusión.

El altar estaba también cuajado de flores y luces.

Todos los actos resultaron solemnísimos.

## Peregrinación franciscana á Lluçh

De grandiosa mereca ser calificada la peregrinación de los Terciarios de San Francisco, á Lluçh, realizada en el día de ayer.

A más de 5.000 ascendía el número de los peregrinos: de ellos unos 3.600 eran terciarios y los restantes agregados.

La mayor parte de estos peregrinos pernoctaron en Lluçh la noche del sábado al domingo. Durante toda la noche ardieron grandes fogatas en la amplia plaza del Monasterio y á su alrededor, agrupábanse muchos romeros, pues como puede suponerse resultaba de todo punto imposible albergar á tan crecido número de romeros.

En la madrugada de ayer llegó el grueso de la peregrinación de Palma, que había salido de esta ciudad á las 11, en tren especial. La Comunidad de Lluçh, el Rdo. P. Provincial de los Franciscanos y todos los peregrinos anteriores, ante ilegados al Monasterio salieron á su encuentro, reuniéndose en el sitio conocido por *Sa Font cuberta*, donde el citado P. Provincial de los Franciscanos pronunció breves palabras dando la bienvenida á los que acababan de llegar. Inmediatamente después, y formando grupos dirigiéronse los peregrinos hacia el Monasterio, cantando el himno franciscano, al objeto de asistir á la Misa de Comunión.

El altar habíase colocado dentro del templo, pero cercano á la puerta del mismo para que los peregrinos pudiesen, desde fuera, ver el Santo Sacrificio.

La lluvia que comenzó á caer entonces deslució este solemne acto; pero ello no fué obstáculo para que se acercaran á la Sagrada Mesa casi todos los peregrinos.

A las diez tuvo lugar el oficio solemne que celebró el M. I. señor don Matías Company, dignidad de Chantre, que por delegación del Ilmo. señor Obispo presidía la peregrinación.

Actuaron de diácono y subdiácono respectivamente, el Rdo. señor don Pedro J. Llompart, Ecónomo de San Jaime y un P. Capuchino.

Ocupó el púlpito el M. I. señor don Mateo Garau, canónigo penitenciario quien pronunció un elocuente sermón alusivo al acto.

Terminado el oficio el Director de la Peregrinación M. I. señor don Matías Company dirigió la palabra á los peregrinos, exhortándoles al amor á la Virgen y terminando con un viva á la *Moreneta* que fué calurosamente contestado.

La lluvia que seguía cayendo impidió que la Misa mayor pudiera ser oída por muchos de los peregrinos.

Terminados los divinos oficios disemináronse los romeros para comer, ofreciendo un pintoresco golpe de vista los alrededores del Monasterio.

A esta hora habíase serenado ya el cielo, así que después de la comida pudo celebrarse la procesión del Rosario que había tenido que suspenderse por la mañana, si bien no recorrió el itinerario señalado, sino únicamente desde el Monasterio hasta la *Font cuberta*.

Pronunciaron breves pláticas los P. Tomás y Cerdá y un P. Capuchino.

Terminada la procesión, el M. I. señor don Matías Company pronunció algunas frases de despedida.

Los pueblos que tomaron parte en la peregrinación, fueron muchos: todos aquellos en que se hallan establecidas las religiosas franciscanas, como oportunamente adelantamos.

Como dato que demuestra el gran contingente que á la peregrinación han aportado los pueblos, consignaremos que á las cinco de la tarde habían bajado ya de Lluçh trescientos cinco carros firtando todavía muchísimos.

El Capitán General, Excmo. señor don Ricardo Ortega, acompañado de su distinguida señora y de los Marqueses de Zayas, subió, por la mañana, á Lluçh en automóvil.

Cuando los peregrinos de Palma llegaron á esta ciudad, á las ocho y media de la noche, dirigiéronse á la iglesia de Capuchinos, donde pronunció una plática uno de los PP. y se cantó la Salve.

A la salida de esta Iglesia el Re-

verendo señor don Pedro J. Llompart, Ecónomo de la parroquial iglesia de San Jaime, tuvo la desgracia de tropezar, cayendo al suelo y produciéndose algunas contusiones que afortunadamente no revisten importancia.

El señor Llompart fué inmediatamente asistido.

## La Semana Deportiva

Anteanoche se reunió la comisión organizadora acudiendo varios elementos representantes de sociedades y organizadores de números para tratar de su estudio y modo de realizarlos.

Se ultimó el contrato con un fabricante de fuegos artificiales de Valencia para un disparo de dos castillos de fuegos y una traca que dará la vuelta al Borne.

Se acordó pedir á la compañía de electricidad el presupuesto de varios arcos voltáicos en la calle de la Marina y en la explanada de la Lonja.

Se trató extensamente de la venida á Palma de la «Schola Coral de Terrasa».

En el Club de Regatas crece el entusiasmo entre sus socios por las regatas á la vela que han de celebrarse durante la Semana Deportiva.

Parece que han surgido algunas dificultades para celebrar un concurso de bandas en la plaza de Toros.

## TURISMO

El Catania

Anteanoche, á cosa de las ocho, llegó á nuestro puerto el yate inglés á vapor *Catania*.

El buque que ya nos ha visitado diferentes veces, desplaza 212 toneladas, marcha al mando del capitán Mr. A. Cibb y lleva 27 hombres de tripulación.

En él, viajan sus ricos propietarios y familia, que forman un total de 10 personas.

El *Catania* procedía de Mahón, habiendo visitado antes los puertos de Constantinopla, Nápoles, Marsella, Mónaco, Tera, Martrovik, Pola, Venecia, Brindicci y Cántaro.

A cosa de los ocho de la mañana, saltaron á tierra sus propietarios, regresando poco después á bordo.

El *Catania* soltó amarras á las doce de la mañana, saliendo para Málaga.

## Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

A las nueve y media de la mañana, llegó procedente de Valencia, el vapor

correo *Lulio*, conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

De Sóller entró con lastre, el laúd *Catalina*.

—A cosa de las cinco de la tarde, llegó procedente de un crucero por las aguas jurisdiccionales, el vaporcito *Salvador*.

—A la hora de itinerario, salió ayer tarde para Mahón el vapor correo *Monte Toro*, embarcando la correspondencia carga y pasaje.

## CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas  
Concluyen en S. Felipe Neri en obsequio de la Madre del Divino Amor: A las cuatro de la mañana Misa de Comunión general para los adoradores «activos y honorarios, bendición con el Smo Sacramento, fin de la Vigilia y continuación de las Cuarenta Horas, á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer, después de practicada la devoción del mes Mayo, se cantará el Trisagio de la Madre del Divino Amor y el Te-Deum antes de la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María  
A Ntra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas  
Empezan en Santa Clara dedicadas á la Ascension del Señor: Exposición á las siete; á las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad y á continuación Misa rezada; al anochecer la devoción del Mes de Mayo y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María  
A Nuestra Señora del Buen Suceso, en San Nicolás.

Limpie V. los sombreros de panamá y de paja con «STROBIN». En tres minutos quedan como nuevos sin perder su buena forma. (Drogs. 40 cts.)

HERPES ALMORRANAS, LLAGAS, curarse con la pomada antiherpética BOSCH. Contra ALMORRANAS, exíjase en cada caja, nombre ANTIEMORREIDAL. Tubo 4 reales.  
VENTA: señor Valenzuela y «Centro Farmacéutico».

CAJA DE HIERRO USADA  
Se vende, en inmejorable estado, recién construida. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Obras maestras de los grandes pintores  
Rubens, Van Dych, Rembrandt, Rafael, Reynolds, Teniers, Ticiano, Murillo, Franz, Hals, Velázquez, Holbein y Veronés

Cada maestro forma una colección en las que están unas sesenta de sus obras, impresas sobre magnífico papel.  
Precio de cada colección: 1 peseta.  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

# TELEGRAMAS

## “MEETING” REPUBLICANO

Madrid 16 á las 18'30

En el Frontón Central.—Un saludo significativo. — Discursos violentos. — Contra el Gobierno

En el Frontón Central se ha celebrado un *meeting*, á las diez y media de la mañana, habiendo concurrido unas 4.000 personas.

Presidió el señor Ramos, el cual entrega la presidencia del acto al señor Perez Galdós después de tributarle y saludarle diciendole: *señor Presidente de la República española futura.*

El señor Pallarés lee el mensaje del señor Perez Galdós.

El señor Escolá en nombre de la Juventud republicana alaba al señor Lerroix y dice que á la Monarquía no habrá necesidad de derrocarla, pues ella sola caerá hecha pedazos víctima de sus propios actos, siendo por tanto innecesarios los esfuerzos de los republicanos para conseguirla.

El señor Escolá fué aplaudido en algunos párrafos, y pide que se dirija un Mensaje á las Cortes, redactado por el señor Perez Galdós y firmado por todos los electores de Madrid.

El señor Tapia (en nombre del periódico *España Nueva*, excusa la ausencia de don Rodrigo Soriano.

Continúa el señor Tapia protestando de la plutocracia y del Clericalismo del Gobierno y de que este olvide sus más esenciales deberes, no atendiendo á los servicios de Instrucción pública; y termina suplicando á los republicanos que desde el Consistorio hagan política republicana, puesto que esta

es la forma de Gobierno más honrada d'índoles además otros consejos.

El orador terminó en medio de una salva de aplausos.

Usa después de la palabra el señor Romero manifestando que habla en nombre del señor Vincenti que una repentina enfermedad le ha impedido asistir á este acto.

Censura al señor Lacierva y dá explicaciones por que no acogieron los diputados republicanos la acusación formulada contra el Gobierno por el ex-auditor señor Macías.

Estudió, dice, el expediente y no me dejaron tomar ciertos datos que yo creía necesarios para hacerme cargo de los hechos, ni tampoco que me acompañaran personas técnicas para mejor informarme del expediente.

Es preciso, sigue diciendo, liberar á Macías y llevarle al Congreso. Condenó la inmensa inmoralidad que dice reina en el Gobierno.

Repetidos aplausos acogieron el discurso del señor Romero.

El señor Santillan en nombre de la minoría republicana del Ayuntamiento saludó á los nuevos concejales y afirma que la masa neutra votó á los republicanos, cansada ya de soportar á los Gobiernos monárquicos.

El señor Dicenta pronuncia un extenso discurso que fué muy aplaudido.

En este discurso declara el señor Dicenta que la clase proletaria madrileña, si no cumplieramos nuestros deberes los concejales republicanos, debiera arrojarlos del Consistorio ya que nos dió sus votos.  
El señor Franderubas, jefe de la

minoría republicana del Ayuntamiento de Valladolid pronuncia un breve y elocuente discurso.

Se levanta el señor Sol y Ortega siendo objeto de una gran ovación, vitoreándole.

Empieza diciendo que hablará en lenguaje telegráfico á causa de la premura del tiempo.

Dedica elogios á la minoría moral y honrada, sancionándola el pueblo con sus votos.

Alaba extensamente á Perez Galdós y saluda á los oradores y á la prensa allí reunida.

Detalla la situación actual de los republicanos, esperando que en lo sucesivo no habrá más disidencias entre ellos.

Advierte á los concejales republicanos que fueron elegidos por el pueblo republicano, que precisa demostrar con actos prácticos que sois mejores para administrar á favor del pueblo y que éste lo reconozca para que diga ¡viva la República!  
(Grandes aplausos.)

Sigue el señor Sol y Ortega su largo discurso y censura al Gobierno aludiendo á los monopolios para los que tiene palabras de dura censura; y termina entre aplausos generales.

El presidente, señor Perez Galdós, da por terminado el acto.

El señor Aguilera recomienda en nombre del señor Sol y Ortega que se disuelva la concurrencia con el mayor orden, y así se hace sin ninguna clase de manifestación.

## Política

Madrid 15 á las 18'30  
Protesta contra un concejal  
Telegrafian de Huesca que el Ayun-

tamiento de aquella capital en la sesión última, acordó protestar de la conducta observada por el concejal don Cecilio Martinez, que firmó un manifiesto electoral, que contenía conceptos ofensivos para la moralidad y conducta religiosa de la Corporación.

El Alcalde protestó del manifiesto y se acordó que constase en acta la protesta unánime de la Corporación en contra de la conducta del citado concejal.

Madrid 15 á las 24.

Concejo de Ministros.—La cuestión de Marruecos

La sesión del Consejo celebrado hoy en casa del señor Maura ha durado tres horas.

Los ministros se ocuparon principalmente de la cuestión de Marruecos; sin embargo al salir los ministros se mostraron reservadísimos y hasta algunos negaron que hubiesen tratado de dicho asunto.

El ministro de Estado señor Alendalazar ha dicho que la Embajada debe estar camino de Tanger.

Mas del Consejo

Los ministros aprobaron en el Consejo de hoy los indultos reglamentarios.

Además aprobaron un Real decreto sobre el funcionamiento del Tribunal Supremo respecto del informe de las actas con arreglo á la nueva ley electoral.

Aprobó el Reglamento sobre el funcionamiento de las Casas de préstamos, de acuerdo con el informe emitido por el Instituto de Reformas Sociales.

El señor Gonzalez Besada dejó de asistir á la sesión por estar ausente de Madrid.

La estadística de las últimas elecciones

En el Ministerio de la Gobernación se está preparando la estadística del resultado de las últimas elecciones municipales para estudiar la aplicación de la nueva Ley electoral.

Este será el primer trabajo que se publicará de este género.

Madrid 15 á las 24.

Mitín republicano

Se está celebrando en el Frontón central un mitín organizado por la minoría republicana del Ayuntamiento. Asiste bastante público.

## LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 16 á las 18'30.

Lo que dice el Sultán.—Opinión de varias naciones

Telegramas de Londres dicen que en aquella capital se han recibido despachos de Fez, en los que se dice que el Sultán Muley Haffid, ha manifestado que el motivo de retardarse la realización del artículo de la Conferencia de Algeciras que se refiere á la adquisición por los europeos de terrenos próximos á las ciudades, es debido á la inseguridad que reina en todo el Imperio, lo cual hace muy peligrosas dichas adquisiciones.

Termina el telegrama diciendo que Muley Haffid, desea el restablecimiento del orden en Marruecos.

Otras noticias que se han recibido en la capital londinense, dicen que el embajador español señor Merry del Val, pidió al Sultán muchas concesiones en favor de España, por cuyo

motivo el Sultán dió por terminadas con él sus relaciones.

Salida de la Embajada de Fez

Se ha recibido un despacho de Tanger asegurando que ayer salió de Fez para su regreso á Tánger la Embajada española.

## LA EMPERATRIZ EUGENIA EN MADRID

Madrid 16 á las 24.

Llegada inesperada

Ha llegado á esta Corte la Emperatriz Eugenia sin que nadie supiera su llegada mas que su sobrino el señor Duque de Alba que acudió á recibirla en la estación.

La Emperatriz se hospeda en el Palacio de Liria.

Según parece pensaba permanecer unos días en Aranjuez pero el mal tiempo le obligó á anticipar el viaje á Madrid.

La noticia de la llegada. — Firmando las listas

La noticia de la llegada de la Emperatriz ha causado verdadera sorpresa por cuanto no se había anunciado su llegada.

Las listas puestas en el Palacio de Liria se han llenado de firmas de los aristócratas.

Los Reyes se enteraron anoche de la llegada de la Emperatriz.

Almuerzo de la Emperatriz en Palacio. — De paseo  
Hoy almorzó en Palacio la Emperatriz Eugenia, habiendo sido recibida por toda la familia Real.  
S. M. el Rey acompañado de uno de sus ayudantes la había visitado antes.  
Después del almuerzo la Emperatriz paseó por las calles céntricas.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 15 a las 18'30.

Muerte violenta.—Denuncia criminal
Ante el Juzgado de instrucción de esta Corte, se presentó Lorenzo Gonzalez, denunciando que varios desconocidos mataron violentamente a su sobrino Evaristo Gonzalez.

Ha referido al Juzgado, que su sobrino estuvo el domingo pasado en un merendero de las Ventas, en donde cuestionó con varios sujetos que le hirieron en la cabeza. Conducido que fué a la casa de socorro le curaron las heridas, las que calificaron de leves.

Hace dos días el herido empeoró bastante y hoy ha fallecido.

El médico que le asistió se negó a firmar el certificado de defunción.

El Juzgado ordenó que el cadáver de Evaristo Gonzalez fuese conducido al depósito judicial donde se le practicará la autopsia.

Fiestas religiosas en honor de San Isidro.

La función religiosa celebrada en la Catedral en honor de San Isidro, patrón de esta corte, ha resultado muy solemne. En los oficios divinos fué el celebrante el Obispo de Madrid-Alcalá. La misa fué de pontifical.

A la ceremonia asistió en pleno el archicofradía de hijos naturales de Madrid.

En la iglesia parroquial de San Andrés se celebró una fiesta muy suntuosa en honor del Santo Patrón. La capilla en donde se venera la efigie del santo estaba adornadísima.

Recepción en Palacio

Con motivo de ser el lunes próximo el cumpleaños de S. M. el Rey, se verificará en Palacio una recepción a la que asistirán todos los oficiales generales, en situación de cuartel y en la reserva y los de guarnición en Madrid.

Luque a Toledo

El ex-ministro de la Guerra general Luque ha marchado hoy a Toledo.

Vacante cubierta

La vacante que ha dejado en el Estado mayor de la Armada el coronel de Ingenieros señor Gallego, la ocupará el coronel señor Eguía.

En obsequio de los alumnos de caballería

Telegrafían de Santander que en el cuartel de María Cristina de aquella población se ha celebrado una fiesta en obsequio de los alumnos de la Academia de caballería de Valladolid.

En la fiesta reinó gran animación y se dieron vivas a España y al Ejército.

Mañana asistirán a una misa de campaña que se celebrará ante la estatua de Velarde.

En el gran Casino del Sardinero, se celebrará por la noche un baile en su honor.

Renovación de la triple alianza

Telegramas de Roma, dicen que en los Círculos políticos y diplomáticos de aquella población, se comenta favorablemente el telegrama que el Kaiser y el Emperador de Austria han dirigido al Rey de Italia, don Victor Manuel.

Se cree que esto es indicio de la renovación de la triple alianza.

Muchacha atropellada

Noticias de Santander dicen que una muchacha que iba al pueblo de Ajo, la asaltaron cuatro mozos, quienes la atropellaron.

Fueron detenidos tres de dichos sujetos.

Llegada de la Emperatriz Eugenia
En el exprés de Andalucía ha llegado a Aranjuez la Emperatriz Eugenia.

Visitó la población y recorrió los jardines.

Buques a Valencia

Comunican de Cartagena que zarparon de aquel puerto para el de Valencia, en donde permanecerán el tiempo que dure la estancia del Rey en aquella población, el crucero «Cataluña» y cazatorpedero «Osado».

Obrero aplastado por un tren
Telegrafían de Valladolid que en aquella población apareció aplastado por un tren, el obrero Tomás Navarro.

Este obrero se dirigía al trabajo.

Banquete en la embajada española de Lisboa

Telegramas de Lisboa dicen que con motivo de ser el día 17 los cumpleaños del Rey de España, el Embajador español en aquella capital Conde de San Luis, dará un banquete

te en su palacio, al que asistirá el Rey de Portugal don Manuel.

La huelga de los empleados de comunicaciones.—Consejos disciplina-

Telegramas de París, dicen que la huelga que sostienen los empleados de comunicaciones mejora.

Han vuelto al trabajo 338 huelguistas.

Continuase formando consejos disciplinarios. Se juzgaron á once huelguistas que quedarán en situación de excedentes.

La confederación del trabajo se encuentra indecisa para determinar la forma como se ha de proclamar la huelga general, ante el temor del fracaso.

Relaciones diplomáticas

Comunican de París que se ha celebrado Consejo de Ministros en el Palacio del Eliseo, bajo la Presidencia del Presidente de la República M. Fallieres.

El ministro de Negocios extranjeros M. Pichón, dió cuenta del concierto diplomático realizado con Venezuela para el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre aquel país y Francia.

Choque de trenes

Telegrafían de Milán que cerca de la población de Basilea, ocurrió un choque de trenes.

A consecuencia del choque, se registraron ocho muertos y bastantes heridos.

Madrid 15 a las 24.

Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones: Una declarando que no se halla en vigor la Real orden publicada en el mes de Noviembre de 1874, acerca de la exención del impuesto de consumos del carbón vegetal, carbon de cok y leña que se aplica á la industria; otra aprobando el catálogo de los aparatos de que deben estar dotados los laboratorios municipales y las reglas, respecto á las personas; otra disponiendo que en lo sucesivo los administradores y patronos de toda fundación benéfica, presenten para su justificación y en cumplimiento de sus cargos, los recibos que acrediten los pagos.

Además publica una Real orden anunciando haber ocurrido varios casos de peste bubónica en Sudue y Newcastle (Australia).

La tormenta de hoy

Esta tarde ha descargado sobre esta ciudad una fuerte tormenta con fuertes truenos y relámpagos.

La lluvia ha convertido las calles en verdaderos torrentes.

El tiempo continúa amenazando nuevas lluvias.

La fiesta de San Isidro deslucida

La fiesta de la pradera de San Isidro ha resultado deslucida á causa de la lluvia de esta tarde.

Los romeros han tenido que refugiarse en los merenderos y restaurantes improvisados.

Los tranvías y omnibus regresan repletos de gente.

Los isidros se muestran contrariadísimos ante la persistencia de la lluvia que ha deslucido por completo la fiesta.

Elección de Presidente del Cuerpo de la nobleza

En Palacio se ha verificado la interesante ceremonia de la elección de Presidente del Cuerpo de la Nobleza.

El nombramiento ha recaído á favor del Infante don Fernando.

La ceremonia se celebró en la ante cámara regia, asistiendo S. M. el Rey de uniforme de Capitán general; y muchos nobles y grandes de España.

Verificada la elección cuatro grandes de España salieron á buscar al Infante don Fernando, quien entró seguidamente en el salón precedido de los acompañantes.

S. M. el Rey pronunció un elocuente discurso contestándole el Infante don Fernando.

Preparativos regios en Valencia.—Llegada del Obispo de Segorbe señor Massanet

Un despacho de Valencia da cuenta de que siguen llegando á dicha ciudad refuerzos de policía con motivo del próximo viaje de don Alfonso á dicha ciudad.

El Alcalde ha publicado una alocución excitando al vecindario para que acuda á recibir con simpatía á S. M. el Rey y adorne los balcones de sus casas.

Se ha publicado el orden disponiendo la forma como las tropas cubrirán la carrera á la llegada de S. M. el Rey.

En el Gobierno civil se han dispuesto varias habitaciones, en las que se alojarán el Presidente del Consejo señor Maura y el señor Ferrandiz.

Añade el despacho, que ha llegado á dicha capital el Obispo de Segorbe señor Massanet, al objeto de saludar al Monarca.

Los Emperadores de Alemania en Viena.—Recibimiento.—Almuerzo

Comunican de Viena que han llegado á dicha capital los Emperadores de Alemania.

Acudió á recibirles en la estación toda la Familia Imperial.

Después de los saludos se formó la comitiva que ha resultado lucidísima.

La comitiva se dirigió al Palacio de Holbourg donde se ha celebrado un almuerzo íntimo.

Durante el trayecto los Emperadores Guillermo y Francisco José fueron aclamados.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden disponiendo que el lunes con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey se gratifique con una peseta á los sargentos y con media peseta á los cabos y soldados.

El mismo periódico dispone que los jefes y oficiales cuando sean destinados ó se hallen de tránsito, deberán presentarse á los comandantes generales de los Apostaderos.

En conmemoración de Juana de Arco
Telegrafían de París que en la Catedral de Nuestra Señora, se ha celebrado un tríduo solemne, en conmemoración á la beatificación de Juana de Arco.

Las fiestas religiosas celebradas durante los tres días han resultado brillantísimas.

Las calles afluyentes al citado templo han estado engalanadas.

Vigilancia burlada

Un despacho de New-York da cuenta de que según noticias de San Salvador, el crucero Albany que vigilaba la costa, observó que un barco filibustero intentaba un desembarco.

Se cruzaron varios disparos pero el barco favorecido por la niebla burló la persecución del crucero.

La subida del pan en La Coruña.—Un Mensaje

Dicen de La Coruña que los panaderos acordaron subir desde hoy el precio del pan.

El Ayuntamiento ha acordado enviar un mensaje al Gobierno pidiendo que decrete la admisión temporal de los trigos y harinas extranjeros para contrarrestar el alza del precio del pan.

Dicho mensaje lo entregará personalmente el Alcalde que irá expresamente á Madrid.

Madrid 16 a las 14

Mal tiempo.—Lluvia.—La pradera desanimada

Durante la pasada noche ha llovido copiosamente en esta corte.

La lluvia ha continuado durante la madrugada.

En la mañana de hoy densos nubarrones han amenazado con reproducir la tormenta de ayer.

El tiempo ha refrescado mucho tanta ha sido el agua que ha caído.

La lluvia ha causado daños de consideración á los puestos que se habían levantado en la pradera de San Isidro.

Este popular sitio de expansión y divertimento se ha visto desanimado á pesar de la afluencia de forasteros que han venido á Madrid con motivo de las fiestas de su patrón.

Incendio en Valencia

Comunican de Valencia que á las once de la noche de ayer se registró un amago de incendio en la fábrica de abanicos del señor Urtells, situada en la calle de Zaragoza.

El incendio fué debido á haberse fundido el cable eléctrico.

Entre los vecinos se desarrolló fuerte alarma, originándose sustos y carreras.

Presentáronse inmediatamente las autoridades y los bomberos con material de incendios, sofocando el fuego.

Una mina del Conde de Romanones, incendiada

Dicen de Ciudad Real, que en Puertollano, en una mina propiedad del Conde de Romanones se ha declarado un incendio.

Ignóranse detalles.

Ha marchado á Puertollano el ingeniero jefe de las minas.

Peregrinos españoles en Roma
Dicen de Roma que han llegado á aquella población los peregrinos es-

pañoles que habían salido de Barcelona para asistir á la canonización del Beato Oriol.

Nombramiento de Cardenales

Según telegramas de Roma, S. S. el Papa ha resuelto por ahora no celebrar consistorios para el nombramiento de Cardenales.

Dichos nombramientos los hará por medio de Breves, por resultar así una mayor economía.

La triple alianza

La prensa alemana é italiana, trata de los actos realizados por los emperadores de Austria y Alemania cerca del Rey de Italia, sacando como consecuencia de ello la persistencia de la triple alianza.

Madrid 16 a las 18'35

Tiempo revuelto.—Chubascos

Después de una ligera tronada han caído fuertes chubascos.

Tan luego de cesada la lluvia, brilló hermoso sol, mejorando notablemente el tiempo.

Animación en los paseos

Habiendo mejorado el tiempo la animación por las calles y paseos era extraordinaria.

Los teatros todos se han visto concurridísimos.

Lluvia persistente.—Festejo suspendido

Noticias recibidas de Valencia dan cuenta que desde la madrugada está lloviendo.

Con este motivo se ha suspendido la novillada y la carrera ciclista.

Congreso vinícola

Dicen de Talavera de la Reina que el Congreso vinícola celebrado aprobó ayer las conclusiones referente á la conveniencia de auxiliar la fermentación de los vinos y repoblación de las vides americanas y además que el impuesto sobre la riqueza rústica no debe pasar del 10 por ciento sobre el líquido imponible.

En otra de dichas conclusiones se dice que se conceda la exención del impuesto sobre el alcohol vinico, y constituir sociedades de exportación y crear en Talavera un centro de educación agro-social.

Viaje regio aplazado

En vista de haberse aplazado la inauguración de la Exposición de Valencia, S. M. el Rey don Alfonso no saldrá de Madrid para dicha capital hasta el viernes á la misma hora antes señalada, llegando el sábado para asistir á la inauguración de la Exposición.

Los temporales

Dicen de Avila que se ha desarrollado una horrorosa tormenta con numerosos rayos.

Uno de ellos cayó en el púlpito de la Catedral cuando el sacerdote subía al mismo para rezar la novena de la Virgen traída á la Ermita en procesión de rogativa para lluvia.

Entre los fieles se produjo gran pánico, no habiendo ocurridoafortunadamente desgracias personales.

Témese que hayan ocurrido en las afueras de la Capital.

La tormenta fué de breve duración, pero formidable.

El aplazamiento del viaje regio
Dicen de Valencia que ha causado muy buen efecto que S. M. el Rey haya accedido á los deseos de los valencianos aplazando su viaje hasta el sábado, porque las lluvias han retrasado algo los trabajos preliminares para inaugurar la Exposición.

Esta, según se dice, será soberbia, habiéndose hecho en el interior de la ciudad, grandes reformas de ornato.

La inauguración de la Exposición de Valencia aplazada

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, nos ha dicho á los periodistas que á causa del temporal desarrollado en Valencia, el alcalde de dicha capital, de acuerdo con el Comité de la Exposición, habia acordado aplazar la inauguración de la misma hasta el próximo sábado.

Reunión de las sociedades obreras
En la reunión celebrada por las sociedades obreras en la Casa del Pueblo, se dió cuenta de las gestiones que se han practicado para conseguir la libertad de los presos á consecuencia de los sucesos de Alcalá del Valle.

Se acordó telegrafiar en este sentido al señor Maura, como igualmente á los señores Moret, Canalejas y López Dominguez.

Llegada del crucero «Cataluña».—La escolta real

Dicen de Valencia que ha llegado el crucero Cataluña.

También llegó á dicha ciudad una sección de la Escolta Real.

OBRA NUEVA

TARDES DEL JARDIN

PEDRO FERRER GIBERT

De venta en las principales librerías de España y América, al precio de 2 pesetas.

Almacenes SAN JOSE
SASTRERIA CAMISERIA
NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO.—CONFECCIONES
GRANDES NOVEDADES para la presente temporada
PRECIO FIJO

GRAN BARATURA
MOLDURAS PARA MARCOS
Los más modernos y elegantes modelos.—Grabados.—Oleografías.—Cromos
ISIDORO LASSALLE, HIJO
No equivocar esta casa 25, CALLE BROSSA, 25

Madrid 16 a las 24
Banquete en honor del señor Blasco Ibañez.—Recepción

Un despacho de Lisboa da cuenta de que en el banquete celebrado ayer en dicha capital en honor del novelista español señor Blasco Ibañez, organizado por la prensa, reina gran entusiasmo.

El señor Blasco Ibañez pronunció un discurso, mostrándose conmovido.

Al final sonaron nutridos aplausos.

En el local de la Sociedad Geográfica se celebró la recepción organizada por los estudiantes, en honor del señor Blasco Ibañez.

Ocupó la presidencia el señor Silva Tellez quien habló en nombre de los estudiantes en términos efusivos para España y para el señor Blasco Ibañez.

Este contestó agradeciendo los actos de diferencia siendo aplaudido.

Macías dado de baja de «La Peña»
Hoy ha sido comunicado al señor Macías el acuerdo de la sociedad La Peña, dándole de baja en las listas de socio de la misma.

Nueva legislatura del Congreso de Buenos Aires.—Mensaje del Presidente

Un despacho de Buenos Aires da cuenta de que con motivo de la apertura de la nueva legislatura del Congreso, Presidente de dicha república leyó un mensaje haciendo constar la prosperidad de la Argentina.

Anuncia que en breve se someterá á la aprobación del Parlamento un contrato poniendo gratuitamente á la disposición de la Argentina un cable telegráfico con Europa.

Expone además detalladamente el alagüeño estado de la situación financiera.

La salud de la Reina Margarita
Comunican de Roma que la salud de la Reina Margarita inspira serios cuidados.

Hace dos meses que se halla en cama habiéndose ahora agravado.

Los médicos de Palacio le aplican inyecciones de morfina para disminuirle los agudos dolores.

Se espera la llegada de un especialista alemán.

Mancheta

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 16 a las 22'00
Estado del tiempo

Durante todo el día en esta población ha reinado un tiempo desapacible.

Por la mañana ha llovido bastante y por la tarde el cielo estaba cubierto.

Reina en estas costas gruesa marejada. La temperatura es buena.

Una carta de Maura.—Conservadores regionalistas

El jefe del partido conservador de Barcelona el señor Benet Colom, ha recibido una carta de don Antonio Maura, en la que le manifiesta que aprueba en un todo la actitud observada por los conservadores en las últimas elecciones municipales. Se lamenta el señor Maura en su carta, de que la Liga no se aliase con ellos.

Entre los conservadores de esta población se ha iniciado una corriente de modernizar el programa del partido, dándole el carácter netamente regionalista.

En este sentido se ha presentado una proposición á la Junta directiva del Círculo conservador, la cual ha pasado á estudio de la comisión correspondiente.

Pidiendo el voto de calidad
Algunas personalidades de esta capital han escrito al señor Maura, diciéndole que para evitar el avance de la demagogia en las ciudades por-

pulosas, se impone que se establezca el voto de calidad, como sucede en Bélgica, donde está dando resultados excelentes.

Cierre de cafés cantantes

En vista de la alarmante exhibición de licenciosas deshábiles en escenarios de teatros de Variedades, la cual había llegado al colmo del cinismo, el Gobernador señor Ossorio Gallardo ha ordenado el cierre del teatro Gayarre, situado en el Paralelo.

Dicha autoridad ha conminado á varios empresarios de teatros de variedades, con el cierre de los mismos, si no moderan las exhibiciones, demasiado al natural.

Nuevo vicepresidente de la Diputación
Para cubrir el cargo de Vicepresidente de la Diputación, vacante por haber sido elegido diputado á cortes el señor Cruells que lo desempeñaba, se reunió ayer la Diputación.

Resultó elegido por 18 votos el señor Sostres, dinástico.

El señor Gubern obtuvo 8 votos, 1 el señor Valls y otro el señor Pich.

Banquete vegetariano.—Pocos convencidos

La liga vegetariana ha obsequiado con un banquete á los asilados en el Parque.

El banquete lo presidió el Alcalde accidental señor Bastardas y al mismo asistieron bastantes invitados. Estos salieron poco convencidos de la bondad del sistema vegetariano.

Un sportman mendigo

La ronda de la guardia municipal encargada de la recogida de mendigos, hoy ha capturado á uno que resulta ser persona que anteriormente disfrutaba de gran posición social y económica y que era un distinguido sportman, que frecuentaba los círculos aristocráticos y que estaba relacionado con distinguidas familias de esta capital.

Dicho individuo derrochó su fortuna en vicios, viéndose ahora en la necesidad de mendigar para comer.

Corresponsal

ESPECTACULOS
Lírico
Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios.

La Protectora
Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Cinematógrafo Truyols
Todos los días de 5 á 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.

DIARRREAS
El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos (Stomallix)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.

CURACIÓN DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectaculares y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón, 22 y Perreñil 2.—Palma de Mallorca.